

» UN TEMA SENSIBLE | DEBATE EN EL MINISTERIO

“No es una novedad hablar de sexualidad en las aulas”

La ministra Rojkés de Temkin enfatizó el enfoque científico del dictado de la materia

Se respetará la diversidad cultural, aseguró la funcionaria. Las connotaciones religiosas, en manos de los padres

Poner en el pizarrón aquello que les pasa a los adolescentes y jóvenes en su interior, como la afectividad y la sexualidad, depara una situación muy sensible y hasta controversial. Sin embargo desde 2004, padres, docentes y alumnos coincidieron en que hablar sobre la sexualidad humana en la escuela, como apoyo a la formación que impartir la familia, es prioritario.

A esto se suman tres de los graves problemas que enfrentan los jóvenes en la actualidad: el abuso sexual, la maternidad no querida y las enfermedades de transmisión sexual, entre otras cuestiones que, según la ministra de Educación de la Provincia, **Silvia Rojkés de Temkin**, no deben dejarse de lado, y ser tratadas en el contexto de respeto y cuidado que se merecen.

“Estos temas son muy sensibles, pero lo son porque nosotros, los adultos, los hacemos de esa manera; los chicos de hoy aprenden a través de diferentes medios y conocen mucho más sobre sexualidad que los adolescentes de hace algunos años”, sostuvo la funcionaria.

Agregó que en algunas escuelas y colegios “se ha venido trabajando sobre estos temas, por medio de charlas o de talleres. Es decir que en esto hay que sincerarse: no es una novedad hablar de sexualidad en las aulas”.

Distinción

Por otra parte, Temkin separó las aguas, y advirtió que no hay que confundir sexualidad con genitalidad. “Hablar de educación sexual implica tratar temas relacionados con la salud física y mental, con conocer el funcionamiento del cuerpo y de la afectividad, y relacionarlos con el desarrollo de los conceptos que brinda la Biología y las ciencias relacionadas con el ser humano”, dijo.



CAMBIOS. Silvia Rojkés de Temkin advirtió que los chicos de hoy saben más de sexualidad que los de antes.

Lineamientos sugeridos por la ley

■ Para los más chicos, en el nivel Inicial: desarrollo de la autoestima, valoración y respeto por la diversidad, la solidaridad y la intimidad.

■ En 1º, 2º y 3º grado de la primaria: conocimiento del cuerpo, diferencias entre varones y mujeres, la gestación y el nacimiento y las necesidades y derechos del bebé.

■ En 4º y 5º grado: cuidado del cuerpo, prejuicios y actitudes discriminatorias, y expresión de los sentimientos.

■ En 6º y 7º grado: cambios de la pubertad, la reproducción humana y la perspectiva de género.

■ En el secundario: los contenidos podrían integrarse a las materias ya existentes. El tema del sida y otras enfermedades de transmisión sexual podrían darse en Biología.

Acerca del enfoque que debe priorizar la escuela, la ministra puntualizó: “todos los temas que tengan que ver con la sexualidad de nuestros alumnos, tienen que ser abordados desde un enfoque

científico, atendiendo a la diversidad cultural”.

Rojkés de Temkin se mostró partidaria de que en cada nivel educativo se les dé a los chicos sólo la información que ellos pi-

dan, y nada más allá de lo que pregunten y necesiten conocer. Manifestó que la enseñanza debe estar a cargo de docentes capacitados o de profesionales y técnicos que pudieran trabajar en las instituciones.

Respecto de las connotaciones religiosas y los aspectos morales de la temática, señaló: “están en manos de los padres, y si estos necesitan apoyo en cuanto a información y formación, la escuela debe poder brindarles lo que requieran”. La ministra comentó que la comisión que trabaja en la implementación de la educación sexual integral y en la prevención de la violencia y de las adicciones en el ámbito escolar, ha invitado a médicos, psicólogos, pedagogos, y a los distintos sectores de la comunidad, a debatir estos temas, con la participación de los representantes de organismos del Ministerio como el Servicio de Asistencia Social Escolar (SASE) y el Gabinete Psicopedagógico.

» DERMATOLOGIA | XIX CONGRESO ARGENTINO

“Está prohibido usar siliconas para rellenar arrugas”

Advertencias de un especialista de la Capital

Con la participación de más de 1500 especialistas nacionales e internacionales se inauguró ayer en Tucumán el XIX Congreso Argentino de Dermatología, bajo la presidencia de la tucumana **Beatriz Gómez**, titular de la Asociación Tucumana de Dermatología.

Las actividades científicas comenzaron en el Catalinas Park Hotel con un simposio sobre distintas terapéuticas, a cargo de expertos del Colegio Iberoamericano de Dermatología (Cilac), quienes hablaron sobre fotodinámica (nueva terapia para cáncer de piel), agentes biológicos para tratar psoriasis y artritis reumatoidea, y nuevos antibióticos. El venezolano **Ricardo Pérez Alfonzo** cerró el simposio con una conferencia sobre colagenopatías en niños, como lupus, dermatomiositis, esclerodermia, etc. Por la tarde comenzó el congreso con dos cursos: “Dermatología estética, quirúrgica y correctiva” y “Terapéutica”.

LA GACETA charló con uno de los participantes en el congreso, **Jorge Laffargue** -especialista en dermatología clínica, quirúrgica y estética de niños y adultos de los hospitales Juan P. Garrahan (pediátrico) y Pedro de Elizalde. “La dermatología (toda la clínica puesta al servicio de la belleza) -de baja capacidad invasiva- es reque-

rida por mujeres de todas las edades y también por los hombres”, destacó el médico.

A partir de los 25 años la piel comienza a sentir el paso del tiempo. La piel blanca es la que más sufre el fotoenvejecimiento externo (por acción del sol y de factores tóxicos), aunque también juega un rol importante el fotoenvejecimiento interno. Este depende del tipo de piel y de vida que se lleve, de la alimentación, de la genética, según explicó Laffargue.

Una vez que se conoce el tipo de piel se ofrece una terapéutica cotidiana con derivados de vitamina A, ácido retinoico, ácidos frutales y ácidos lácticos para reducir las arrugas finas. Los surcos profundos se borran sólo con rellenos de toxina botulínica. “No se debe usar jamás siliconas; están prohibidas por la Anmat y la FDA, porque generan reacciones hasta 10 años después de injertadas. El médico debe mostrar al paciente el blister del producto que usó y luego adjuntarlo a la ficha clínica”, alertó Laffargue. Este especialista atenderá al público hoy y mañana en Balcarce 206, teléfono 495-5913.

Las actividades continuarán hoy y mañana de 9 a 18. Este mediodía se realizará el acto de apertura oficial del congreso, que se clausurará el domingo.

» VISITA A TUCUMAN | RETIRO ESPIRITUAL

“Bergoglio nos hizo mucho bien”

El cardenal primado regresó a Buenos Aires

CONCEPCION.- El presidente de la Confederación Episcopal Argentina, cardenal primado **Jorge Bergoglio**, retornó ayer a Buenos Aires, tras encabezar, desde el lunes pasado, en esta ciudad, un retiro espiritual destinado a sacerdotes de la diócesis local. Pese a la insistencia de los representantes de los distintos medios de prensa, monseñor Bergoglio mantuvo su criterio de no realizar declaraciones al periodismo, excusándose en que la suya fue una visita exclusivamente pastoral.

En cambio, el obispo de Concepción, monseñor **José María Rossi**, hizo una breve evaluación del retiro para LA GACETA. “Fue un encuentro muy lindo. El cardenal Bergoglio tomó con mucho cariño nuestro pedido de que nos acompañe. Lo hizo con mucha sabiduría y espiritualidad. Nos hizo mucho bien y quedamos contentos de haberlo tenido aquí”, dijo. El retiro tuvo lugar en la Casa de Caná.

Monseñor Rossi explicó que todos los años los sacerdotes realizan un retiro espiritual para meditar y rezar. “El cardenal Bergoglio abordó temas que tienen que ver con nuestra vida, con la espiritualidad del sacerdote, con la dedicación a la tarea pastoral y a la co-



El prelado no quiso hablar con la prensa, pero el obispo de Concepción destacó que el encuentro fue muy positivo.

munidad y al crecimiento en fraternidad”, apuntó Rossi.

De la reunión, además de sacerdotes del sur tucumano, asistieron otros de la arquidiócesis de la capital. “En verdad, nadie se quería perder este encuentro, que fue muy fructífero. Realmente, monseñor Bergoglio es un hombre de mucha sabiduría y que posee una gran sencillez para plantear los temas más profundos”, añadió el obispo. Antes de emprender su regreso a la Capital Federal, el cardenal concelebró con Rossi una misa en la capilla de la Casa de Caná.

La Iglesia conmemora la Asunción de María

Hoy se rezarán misas en horarios especiales en las parroquias y templos de la arquidiócesis

La Iglesia Católica celebra hoy la solemnidad de la Asunción de la Virgen María a los cielos, en cuerpo y alma, por lo que en todos los templos y parroquias se oficiarán misas en horarios especiales para que los fieles puedan concurrir, ya que se trata de un día laborable.

La festividad adquirirá especial relevancia en el templo de San Francisco, ya que la Virgen es patrona de la Orden en la Argentina. La misa principal se rezará a las 20 y luego se realizará una procesión por el atrio del templo, junto con la imagen de San Roque, pa-

trono de la hermandad seglar franciscana. Por otra parte, hoy a las 21 horas saldrá de la parroquia de Nuestra Señora de Luján la cabalgata de gauchos que llevará la imagen de la Virgen a Raco. Allí finalizará la peregrinación, con la celebración de la misa en la capilla de la Villa, el sábado a las 18; y en la capilla del Padre Pío, el domingo a las 11. Luego se servirá un almuerzo criollo.

Esta celebración, junto a la de la Maternidad Divina de María (1 de enero) y la de la Inmaculada Concepción (8 de diciembre), son las

tres prerrogativas marianas más sobresalientes dentro del calendario litúrgico de la Iglesia Católica.

La fiesta de la Asunción, conocida también como el “Tránsito” de la Virgen a los cielos, significa la glorificación de María. A diferencia de todo mortal, según la Iglesia católica, la Virgen, no sufrió la corrupción del sepulcro, sino que fue llevada al cielo por el poder de Dios.

Oficios religiosos

En la Catedral, los oficios religiosos se harán a las 10.30, a las 12, a

las 19 y a las 20.30. En San Francisco, a las 8, a las 12, a las 19 y a las 20. En Nuestra Señora de La Merced, a las 8, a las 9, a las 18.30 y a las 20.

En Santo Domingo, a las 8 y a las 20. En el Inmaculado Corazón de María, a las 10, a las 12, a las 20 y a las 21.

En San Roque, a las 11, a las 15, a las 19 y a las 20.30. En la capilla de Cristo Rey, a las 9.30. En la Sala Cuna, Congreso 368, se rezará el rosario a las 6.30 y luego se celebrará una misa en la Capilla de la Casa.

NUMEROS DE ORO
LA GACETA

Los Números de HOY

\$12.000 + \$12.000
por semana más con Tarjeta Sol

Si la tarjeta ganadora dice “USUARIO TARJETA SOL”

¡duplica el premio!

NÚMERO DE LA SUERTE
5.581.018

Si estos son los números de tu tarjeta, ganaste una Orden de Compra por \$1000 de:

08

81

25

46

33

51

75

67

TARJETA SOL

Castillo

UN OKM EN EL GRAN PREMIO FINAL CON MP3!

TARJETA SOL LE REGALA AL GANADOR DEL OKM UN EQUIPO MP3 Y SI EL CUPÓN GANADOR DICE TARJETA SOL LE ENTREGA ADEMÁS Un Televisor 29”